
队都为发展教育事业出了力。

回郭镇公社近几年来用于校舍的 投 资达195.6万
元，修建校 舍1，355 间，翻 新 138间，占 总校 舍的

70.3%；还投资9.4万元添置了课桌 凳 和图 书。1982

年该社遭特大洪水， 8 个学校的校舍 全 部被洪水 吞

没。洪水过后，不到两个月就修建校舍百余所。站街

公社新沟大队队办企业兴旺，社员群众办学热情高，

仅1980年到1981年的一年时间里，就投资45万元，建

房262间，解决了大队小学 和公社重点初中的全部校

舍。新校舍除教学、办公室外，还有图书室、阅览室、

理化实 验室、电化教学室、音乐室等，并且添置了

图书仪器和教学设备。
为了使教学理论联系实际，并有所收益，我县财

政局还配合教育部门引导学校开展勤工俭学 活 动。全

县因地制宣办起了106个校办工厂和110个校办农场，

收入全部用于教育事业。站街公社驻驾河学校，是一

个只有300余人的农村小学，他们自力更生办起了一个

小印刷厂，几年来纯收入 9万元。除学生免交“三费”

外，在大队支持下还新建教学楼一栋1，100多平方米，

打机井一眼，解决了师生用水问题。

经过这几年的努力，如今全县除少 数山区学校

外，大都实现了校校无 危房，班班有教室，人人有桌

凳的要求，一部分学校开始向教学设备现代化迈进。

财务管理做
好
财
政

扶
贫
工

作
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体
会

湖
北
省
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宁
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区
财
政
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裴
钧

昌

扶
助
农
村
贫
困
户
是
党
的
一
项
重
要
政
策
，
也
是
财
政
支
农
工
作
的
一
项

重
要
任
务
。
近
几
年
来
，
我
们
地
区
财
政
局
根
据
当
地
的
自
然
条
件
、

农
民
的

技
术
特
长
，
因
地
制
宜
地
确
定
扶
持
项
目
，
帮
助
贫
困
户
改
变
面
貌
。

一
九
八

一
年
我
们
扶
持
了
一
千
二
百
九
十
三
户
贫
困
户
，
户
平
均
增
加
纯
收
入
一
百
八

十
二

·

四
三

元
。
一
九
八
二
年
我
们
扶
持
了
一
万
〇
八
百
二
十
七
户
，
其
中
有

些
户
已
跨
入
收
入
万
元
户
的
行
列
，
大
多
数
户
收
入
比
上
年
有
显
著
提
高
。
回

顾
这
一
段
时
间
的
扶
贫
工
作
，
我
们
有
以
下
几
点
体
会
。

财政动态

简讯  
财政部召开全国财政

中专教育工作会议

本刊讯：最近，第一次全国财政中专教育工

作会议在四川省峨眉县召开。参加会议的有部分

省，区的财政厅局长，各省、市、自治区财政厅

（局）主管教育工作的处长，财政中专学校校长以

及建设银行总行、税务总局的同志， 《 中国教育

报》 、《 经济日报》 、 《 光明日报》 等单位也派

人参加了会议。出席会议的共有 200 余人。财政

部副部长陈如龙在会上讲了话。

这次会议是根据党的十二大精神和中央关于

认真抓好改革的要求，以提高教学质量为中心，

研究讨论如何稳定持续地办好财政中专学校，开

创财政中专教育工作的新局面，为四化建设培养

出更多的财政专门人才。

会议回顾了四年来的工作，交流了经验；讨

论了关于财政中专教育改革、加强思 想 政治 工

作、十年发展规划、专业设置和教学方案、机构

设置、管理制度、办好职工中专以及开展协作等

问题。通过这次会议，大家统一了认识，明确了

方向，增强了信心，对今后全国财政中专教育事

业的发展将起积极的推动作用。

财政动态简讯  全国社会文教行政费决算

审编会在湖北咸宁召开

全国社会文教行政费1982年决算集中审编会

四月下旬在湖北省咸宁地区召开。参加会议的有

各省、市、自治区财政厅（局）行政文教财务处

主管决算和综合工作的同志。会议审 核 汇 编 了

1982年社会文教行政费地方决算，对决算资料进

行了分析，交流了决算审编工作的经验，还对编

审1983年决算的问题提出了许多好的意见。

这次会议时间紧、要求高，但在与会同志的

共同努力下，圆满地完成了预期的任务。

（陆佩芬）
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国
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财务管理
财 政 部 门 支 持

社 队 办 学 效 果 好

河南省巩县财政局

刘先光  孙书彬

从1977年以来，为了发展教育事业，我县财政局

同县教育局密切配合，积极支持群众办学的要求，利

用多种形式，采取上级拨款和地方财政拿一点，勤工

俭学、社队企业筹一点的办 法，共筹 集4，213.2万元

资金，用于教育事业。在这笔资金中，上级拨款2，020.1
万元，占总投资的48%；县投资155.1万元，占总投资

的3.7%；社队投资1，328万元，占总投资的31.5%；

校办工厂、勤工俭学投资710万元，占总投资的16.8%。
这些资金通过合理使用，促进了我县教育事业的发展。
在我们这个有60多万人口的县里，初中由原来的10所

发展为207所，高中由 1 所增加到16所。在校学生人数

由1966年的7.6万人增加到现在的13.4万 人。教学条件

也有很大改善，全县新建校舍7，100间，更新校舍24.4
万平方米，全县中、小学教学仪器设备都达到上级规

定的要求。教学质量也有明显的提高，六年来，我县

有1，473人考入大专院校，有2，262人考入中等专业学

校。回乡知识青年也大都成了农业生产的技术骨干。

促进教育事业的发展，是财政部门的一项重要任

务。过去，每年除上级拨款外，县财政总是千方百计

地挤出一部分资金，投入教育 事业，但是由于教育事

业基础差，单单依靠上级拨款办学，是远远满足不了

需要的。近几年来，随着党的农村政策的落实，农村

面貌大改变，社员手里有了余粮存款，社队企业也越

办越兴旺。社员为了掌握科学 技术，发展生产，对送

子女上学要求迫切，有的社队自己筹资办起了学校。

针对这种情况，我县财政部门因势利导，采取鼓励先

进，鞭策后进，促其前进的办 法，积 极支 持 社队办

学。对于山区经济力量薄弱的社队，县里多投一些资

金，不搞蜻蜓点水，建一项是一项。对于有一定经济

条件的社队，采取民办公助的办法，每建 一间 校 舍

县里补助100元。对经济条件好的社队，则动员他们自

力更生，多投资一些钱办学校，为后代造福。这样社

带社，队带队，全县出现了罕见的群众办学的热潮。

全县295个大队，投资多的40多万元，少的几千元，队

一
、
对
扶
贫
工
作
要
有
诚
心
，
要
帮
助

贫
困
户
树
立
劳
动
致
富
的
信
心
，

艰
苦
奋
斗
，
立
志
治
穷
。
我
们
财
政
干
部
首
先
要
有
个
正
确
认
识
，
扶

贫
是
我

们
的
重
要
任

务
，
完
全
是

-

『
份
内
事
』
，
是
对
人
民
负
责
的
表
现
，
任
何
『
嫌

贫
』
的
想
法
都
是
不
对
的
。
扶
贫
必
须
有
诚
心
，
要
多
替
贫
困
户
着
想
，
帮
助

他
们
找
致
富
门
路
。
我
们
地
区
财
政
部
门
有
许
多
干
部
都
有
自
己
的
扶
贫
点
，

他
们
主
动

到
贫
困
户
家
中
做
工
作
，
帮
助
贫
困
户
消
除
顾
虑
，
树
立
战
胜
贫
穷

的
信
心
。
同
时
也
向
贫
困
户
宣
传
『
自
力
更
生
为
主
，
国
家
扶
持
为
辅
』』
的
精

神
。
国
家
虽
然
尽
力
而
为
，
积
极
扶
持
，
但
财
力
有
限
，
不
可
能
包
起

来
，
主

要
还
是
靠
贫
困
户
的
自
力
更
生
，
靠
内
因
起
作
用
。
各
级
财
政
部
门
每
年
要
对

扶
贫
工
作
进
行
一
、
二
次
检
查
，
落
实
扶
贫
资
金
的
安
排
情
况
。

二
、
因
户
因
人
制
宜
，
全
面
规
划
，
适
合

什

么
就
发
展
什
么
。
帮
助
贫
困

户
发
展
家
庭
副
业
是
条
好
路
子
，
但
不
是
什
么
家
庭
副
业
都
可
以
搞
。
这
就
需

要
做
好
调
查
研
究
，
山
区
、

湖
区
、

平
畈
适
合
发
展
什
么
？
具
体
到
每
一
户
来

讲
，
他
有
什
么
特
长
，
有
些
什
么
具
体
情
况
？

都
需
要
认
真
研

究
，
不

同

对

待
。
为
了
搞
好
分
析
，
应
当
建
立
扶
贫
卡
片
，
逐
户
登
记
，
做
到
胸
中
有
数
。

就
我
们
地
区
来
讲
，
主
要
是
帮
助
贫
困
户
发
展
养
殖
业
，
养
猪
、

养
鱼
、

养
牛

等
，
周
期
短
，
收
益
快
。
对
种
植
业
和
手
工
业
，
只
要

适
合
的
也
给
予
积
极
扶

持
。
总
之
，
只
要
能
为
社
会

提
供
商
品
，
能
增
加
社
员
收
入
，
能

扩
大

再

生

产
，
我
们
都
抱

着
鼓
励
和
支
持
的
态
度
。
在
扶
贫
资
金
安
排
上
，
我
们
尽
可
能

做
到
适
时
发
放
，
简
化
手
续
。
在
不
突
破
资
金
指
标
和
不
挪
作
他

用

的

前

提

下
，
由
公
社
财
政
所
掌
握
使
用
。

三
、
在
扶
贫
资
金
的
使
用
上
，
有
偿
周
转
与
无

偿
扶
持
相
结
合
。
扶
贫
资

金
本
来
都

是
无
偿
的
。
但
是
为
了
提
高
资
金
使
用
效
果
，
我
们
将
其
中
的
一
部

分
作
为
有
偿
周
转
金
使
用
，
这
主
要
适
用
于
养
殖
业
和
手

工
业
。
好
处
是
使
受

援
户
有
一
定
经
济
责
任
，
促
使
他
们
精

打
细
算

，
勤
俭
经
营
，
防
止
资
金
使
用

不
当
，
也
便
于
资
金
相
对
集
中
；
收
回
来
的
资
金
继
续
用
在
扶
贫
上
，
可
以
使

扶

贫
资
金
越
积
越
多
。
对
于
发
展
种
植
业
，
则
宜
搞
些
无
偿
扶
持
如
无
偿
发
放

果
树
苗
、
茶
籽
、
蘑
菇
菌
种
等
。
这
些
植
物
除
菌
种
外
，
生
长
期
较
长
，
所
需

资
金
不
多
，
后
期
经
济

效
益
好
，
可
以
让
贫
困
户
都
发
展
一
点
。
采
取
长
短
结

合
，
有
偿
与
无
偿
结
合
的
办
法
，
对
于
促
进
贫
困
户
尽
快
改
变
贫
困
面
貌
是
大

有
好
处
的
。
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